

PRECIOS DE SUSCRICION

Un trimestre. 6 Rs.
 Seis meses. 14 Rs.
 Números sueltos. 4 Cs.
 Remitidos y a anuncios particulares, á
 precios convencionales.



REVISTA OLOTENSE.

SEMANARIO DE CIENCIAS, ARTES, AGRICULTURA, INDUSTRIA Y COMERCIO.

ADMINISTRACION: Imprenta de JUAN BONET, calle Mayor núm 3, en donde se dirigirá toda la correspondencia.

ADVERTENCIA.

Rogamos á nuestros Suscritores se sirvan hacer efectiva, cuanto antes, su respectiva suscripcion por el trimestre que termina en el próximo venidero Octubre, sino quieren sufrir retraso en el recibo de la REVISTA OLOTENSE.

Seccion doctrinal.

Algo acerca la sesion artistico-literaria de las actuales fiestas y ferias de la Merced.

Mártes, 25 del actual

A las cuatro de esta tarde, esto es, una hora mas tarde de la señalada en la invitacion oficial, ha tenido lugar en el salon de Ciento de las Casas Consistoriales, la fiesta artistico-literaria, dedicada al adjudicamiento de los premios ofrecidos por el certámen ánuo, y la colocacion en la galería de catalanes ilustres del retrato del insigne Jurisconsulto, D. Juan Pedro Fontanella.

Penosa se nos hizo esa hora de espera, á causa del descuido con que

se habia procedido al arreglo de los asientos destinados al Ayuntamiento y comisiones. Tapices, sillones y escaleras, iban y venian confusamente de una parte á otra cual si se tratase de una funcion improvisada; quedando en tanto olvidado el precepto de *hacer luz*, que era lo importante dadas las circunstancias del tiempo lluvioso y cercado, y las condiciones del salon: de modo que no se encendieron los globos hasta mucho despues de comenzado el acto, lo cual pudo ser motivo para distraer y perturbar la buena atencion de los circunstantes.

Esto aparte, quedonos grato espacio para contemplar el adorno del salon, que reputamos del mejor gusto, el esmero de la comision de obsequios que nos pareció galante, y el aposentamiento de la concurrencia que iba entrando, tan numerosa como permitía el local y abundante en personas forasteras deseosas por lo visto de tributar con su presencia justo homenaje á las glorias catalanas.

Abrió la sesion el señor Alcalde Presidente y acto continuo dió lectura el Sr. Rigalt al texto del certámen convocado este año.

Espuso luego el Sr. Maspons, el número y lema de las composiciones premiadas, haciendo de cada una el juicio crítico que habian inspirado á los jurados respectivos; habló estensamente acerca las cualidades por las que se han hecho dignas de lauro, y dijo no haber recaido premio alguno sobre las obras poéticas presenta-

No se sirven suscripciones ni se insertan remitidos ni anuncios que no esté adelantado su importe.

Tampoco se admitirá escrito alguno que no vaya firmado por su autor.

Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

das por carecer (si mal no recordamos) de la espresion y entereza que requería el tema propuesto.

Resultó de la abertura de los pliegos el primer premio sobre el trabajo titulado: *Pasado, presente y porvenir de Barcelona*, debido á la erudita pluma de D. Antonio de Bofarull, y el segundo á la sinfonia *La cacería* del reputado compositor, Don Gabriel Balart. Ambos señores fueron distinguidos al subir la plataforma con nutridas salvas de aplausos.

La banda municipal que tocaba en aquellos momentos, y á la que hacia tiempo no habíamos oido, dejó en nuestro tímpano desagradable impresion.

Puestas por fin en pié las autoridades y el público allí reunido, procedióse á descorrer el damasco que velaba el retrato del ilustre Fontanella; en cuya ejecucion anduvieron los dependientes del municipio tan poco felices que en sus innumerables tracciones hechas *á tort et á travers* poco faltó para que prendiese la cortina en las luces inmediatas y el cuadro viniese abajo, lo que causó alguna ansiedad; sin impedir no obstante el general y merecido aplauso que supo conquistarse el pincel del señor Mercader, autor del hermoso lienzo.

Vuelto á ocupar cada cual su asiento levantóse el ilustrado académico de la Academia de Jurisprudencia Sr. Coll dando comienzo á la lectura del curso biográfico, mas lo hizo en voz tan escasa que nos fué de todo punto imposible percibir una sola palabra

Sentimos no hubiese confiado el señor Coll á otra persona la lectura de su trabajo del cual hicieron tanto elogio los que por ocupar asientos más próximos tuvieron el gusto de oírle.

Puso término á la sesion el Sr. Rius y Taulet pronunciando sentidas frases encaminadas á ensalzar la importancia del acto que se celebraba, hizo memoria de las virtudes más relevantes que adornaron al preclaro otonense D. Juan Pedro Fontanella cuya voz, dijo, tantas veces habia resonado en aquel mismo salon en épocas de conflicto para Cataluña, felicitó al municipio de Barcelona por haber reanudado las ferias y fiestas de la Merced y con ellas la galería de catalanes ilustres, y dirigió al Sr. Coll y Pujol algunas palabras de encomio, así como á la comision del Ayuntamiento de Olot cuya presencia era en aquel acto tan oportuna.

Concluirémos nosotros haciendo notar cuan complacida salió la concurrencia de la fiesta que dejamos bosquejada, la cual revistió el carácter ceremonioso y grave que le era propio, por mas que algunos incidentes de detalle acusasen cierto descuido ó imprevision facilmente disculpables.

JULIAN,

Variedades.

¡ LOS CALVOS !

ARTÍCULO HUMORÍSTICO.

(Conclusion.)

Vamos ahora á la alegría.

Tanto incomoda el pelo, que el hombre tiene un verdadero placer cuando consigue "echar una cana al aire." ¿Pues, que gozo no ha de acompañar á un calvo cuando las ha echado todas?

¿Que diremos en cuanto al talento?

No hay calvo que no lo tenga; pruebas cantan.

La frente segun la frenología es el signo del talento.

A un tonto se le dice que no tiene 2 dedos de frente.—¿Quien motejará á un calvo con tamaño disparate? la cabeza de un calvo todo es frente. Por eso el decirle á un calvo que marche de frente es ponerlo en confusion; es decirle; vete por donde quieras; pues su cabeza mira á los cuatro vientos.

Un calvo podrá obrar descabe-

lladamente podrá tener muchas cosas que no vengan á pelo; pero nadie le tachará de obtuso. Siempre convendrán todos en que es una cabeza despejada. ¿Quien ha visto que un calvo tenga pelo de tonto?

Otra prueba. En sentido figurado á la ciencia se personifica con la luz. De aqui que de un sabio se diga, es hombre de muchas luces.

¿Que se dice de un calvo? Que tiene la luna en su cabeza.

¿A quien, pues, de estos sugetos se le supone mas ciencia; mas luz? Seguramente que al calvo; pues todas las luces juntas (incluyendo las de los coches, serenos y demás vehículos) nada suponen junto al astro plateado de la noche.

Recarguemos el cuadro.

Al que estudia con exceso, se le dice "Te quedarás calvo de tanto estudiar." He aqui como conforme entra la ciencia en una cabeza, desaparece de ella el pelo. Por consiguiente el saber y el cabello estan reñidos. Quien ha visto á un burro calvo?

Hasta las mujeres calvas son deseadas. Cuando un hombre se encuentra con una sin pelo en la cabeza, suele exclamar con cierta malicia "¡Esta es la ocasion!"

Creo que he dicho lo bastante para que vosotros los de cabeza pelada, podais envanaceros. Creedme: si alguien os aconseja que lleveis pelo anónimo, despreciadle y ostentad la calva. Quien tal os diga no os quiere bien: trata de echaros una peluca.

En la historia podeis ver vuestros grandes modelos. Ahí teneis á Cuéron, Julio César, Alejandro, etc. etc. y en fin al apóstol S. Pedro.

El que deteste á los calvos, en la puerta del cielo me lo dirá.

Con que basta con lo dicho, calvos venerables; me declaro vuestro paladin, y guay del que os tocase á un solo cabello.

Mi mayor gusto será morir entre vosotros; esto me dará las apariencias de un redentor, pues habré muerto en un calvario.

S. ELIAS

Seccion oficial.

El Boletín Oficial del día 17 de los corrientes contiene, de importante, una Circular y varios modelos referentes á los trabajos estadísticos de esta Provincia, encargándose á los Sres. Jueces municipales, Alcaldes y Curas-párrocos procedan á formar los oportunos estados.

En el propio periódico del 19 del actual se inserta una relacion de los productos que se han de realizar para el año forestal de 1877-á-1878.

Continúase una R. O. encaminada al exacto cumplimiento de los artículos 19 y 23 del Convenio de 7 Enero de 1862 celebrado entre España y Francia.

Se dán reglas acerca las cédulas de inscripcion para los trabajos Estadísticos de esta provincia.

En el del 21 tambien de este mes se declaran vacantes varias escuelas de la provincia de Barcelona.

Se contiene el juego de papeletas á que se ha hecho referencia en el extracto que antecede del día 17.

Y así mismo se previene á los funcionarios judiciales que las licencias concedidas caducan el día 15 de este mes.

El Boletín del día 24 contiene una concesion de aguas del rio Fluviá á favor de D. Eudaldo Artigas.

Se anuncian los Ayuntamientos que pueden pasar á la Administracion económica á recoger los títulos y residuos de la deuda interior del 3 p/; entre los cuales se halla el de esta Villa.

Y contiene además la Convocatoria á oposiciones para plazas de médicos alumnos de la Academia de Sanidad militar.

Seccion religiosa.

SANTOS DE LA SEMANA.—Hoy Domingo 30, S. Jerónimo doctor y fundador.—Lunes 1.º de Octubre, El Angel Custodio de España.—Martes 2 Los Stos. Angeles de Guarda.—Miércoles 3, S. Cándido mártir.—Jueves 4, S. Francisco de Asis fundador.—Viernes 5, S. Froilan Obispo y confesor.—Sábado 6, S. Bruno fundador.

CUARENTA HORAS.—Continuan en la Iglesia de Ntra. Sra. del Tura,

La Exposicion de S. D. M. es de 5 y media á 7 y media de la tarde. Los domingos dura la exposicion 8 horas.

Hoy, 30 Setiembre, empieza en la Iglesia de Ntra. Sra. del Cármen, el Sto. Septenario que los devotos Terciarios celebran anualmente en honor de su SS. Patrona la Virgen del Carmelo: ocupará la sagrada cátedra todos los dias el distinguido orador Rdo. D. Fructuoso Morell Pbro.; terminando con la misa de comunión

que tendrá lugar á las 7 de la mañana del próximo venidero domingo

Seccion de noticias.

Segun dice *El Comercio* de Murcia han sido detenidos en la Administracion de correos de aquella ciudad algunos periódicos por contener por escrito la súplica del cambio entre los mismos. Para evitar esos nuevos percances sepan todos los periódicos que quieran aceptar el cambio con esta humilde *Revista* que con solo mandar los números nos daremos por entendidos.

Ha quedado constituida en Gerona la Comision provincial para la próxima Exposicion Universal de Paris bajo la presidencia del Excmo. Sr. Gobernador de la provincia, D. Joaquin M. Lagunilla.

Hemos visto con la mayor satisfaccion que la Excmo. Comision provincial de Barcelona en sesion del día 7 del actual «acordó informar al Excmo. Sr. Gobernador manifestándole que *procede se revoque la orden del Alcalde de Mataró*, comunicada en 26 de Julio último á la direccion de *El Mataronés* por lo que se impuso á esta la multa de 125 pesetas.» Esperando un acuerdo como el que antecede no dimos cuenta en su dia de la orden que ha venido á ser casi revocada. Felicitamos á nuestro querido colega por este primer paso á la absolucion.

En el *Boletín Oficial* de esta provincia se han publicado las listas de los electores para Diputados á Cortes; suponemos que estarán de manifiesto en las Casas Consistoriales aun que no lo hemos visto anunciado.

Copiamos del *Diario de Vich* lo que sigue:

«Sabemos por buen conducto que muchos vecinos del pueblo de Santa Maria de Corcó (Esquirol), comprendiendo perfectamente sus intereses y previendo la inmensa utilidad que ha de reportarles la carretera de esta ciudad á Olot, se comprometen á contribuir á la ejecucion de las obras de la misma con una cantidad igual á un año de contribucion, suponiendo que ha de pasar el camino por el pueblo. La especie de rivalidad que parece se ha establecido entre estos y los propietarios rurales de aquel término, honra sobremanera á sus habitantes, haciendo formar una elevada idea del pais que asi secunda proyectos tan benéficos».

Imítense estos ejemplos y tendremos carreteras.

Hemos tenido el gusto de ver unas bien acabadas targetas de invitacion, hechas en la Imprenta de este periódico, para la fiesta religiosa que tendrá lugar el próximo martes á las diez de la mañana en la Iglesia de Ntra. Sra. del Tura, con motivo de celebrar su primera misa el Pbro. Escolapio D. Alberto Casas, á quien apadrinarán los distinguidos Señores D. Ignacio Bassols de Rovira, nuestro Diputado provincial, y la esposa del Iltre. Sr. Registrador de la propiedad de esta villa, D.^a Magdalena Prim de Bassols, ocupando la Sagrada Cátedra el elocuente orador Rdo. P. Miguel Sabadell, Rector de estas escuelas Pias.

Aun cuando consignamos en el último número que D. Valentin Masdexaxás formaba parte de la Comision que fué á Barcelona para asistir á la fiesta *literaria* dedicada al ilustre jurisconsulto olotense, Fontanella, debemos rectificar dicha noticia, por cuanto no formó parte de la referida Comision nuestro distinguido amigo.

Con esta ocasion, y á fin de evitarnos en lo sucesivo tales rectificaciones, reiteramos de nuevo nuestra súplica á quien corresponda acerca la repetida cuestion de las *actas municipales*.

Durante esta semana han regresado á sus respectivas casas la mayor parte de los forasteros que veraneaban en esta Villa, entre los cuales se cuenta al distinguido Diputado provincial D. Ignacio Bassols de Rovira, y su estimable familia.

Mucho deseáramos, y está en el interés de todos, que la reparticion de la correspondencia, se efectuara de una manera mas adecuada á su importancia, pues en ciertos barrios son bastante comunes las equivocaciones que se sufren, tal vez debido en parte á la *dificultad* con que leen los sobres *los ó las* encargadas de su distribucion.

Acabamos de leer que en París vá á celebrarse un Certámen para las Señoritas, al cual las que pretendan concurrir, deberán remitir dos retratos, uno de perfil y otro de frente: habrá 60 y tantos premios, y la que obtenga el primero será titulada *Reina del amor*.

Con otra. á Leganés.

Cábenos la satisfaccion de tener en nuestra compañía al distinguido hijo de esta Villa, hoy Vicario general de la Diócesis, Dr. D. Joaquin Masmitjá, á quien enviamos nuestros respetuosos saludos.

Dícese, con este motivo, que muy pronto se procederá al arreglo de la circunscripcion eclesiástica de este territorio, sobre lo cual procuraremos tener al corriente á nuestros lectores.

Ya que el Ayuntamiento de esta Villa ha enviado una digna Comision de su seno presidida por el Alcalde á la fiesta literaria celebrada en Barcelona á la memoria de nuestro paisano, el ilustre Fontanella, creemos muy oportuna la ocasion para que se ocupe de la necesidad de reparar debidamente el modestísimo recuerdo que en su nombre levantó otro Municipio al extremo del paseo-ferial, cuya inscripcion conmemorativa ha desaparecido por completo.

Y aun dado el entusiasmo que aquella festividad habrá despertado en nuestras Autoridades administrativas, esperamos que, interpretando los sentimientos de los olotenses, acordará dar el nombre de *paseo-Fontanella*, á lo que hoy llamamos paseo-ferial.

Y cuenta que no exigimos mucho: en Barcelona (sin ser olotenses) existe la calle de Fontanella; y en Paris (sin ser españoles), han dado recientemente el nombre de calles de Fortuny y de Cervantes á dos de las de la capital de la Nacion vecina.

Por fin el Círculo Olotense ha decidido, y acaba de llevar á cabo, la reparacion del escenario que existe en su magnífico salon.

Solo falta ahora que no desfallezca el espíritu de sus Sres. Sócios y se decidan á dar algunas funciones teatrales que nos distraigan del consecuente fastidio que reina aquí durante el invierno; sobre todo habiendo terminado ya su contrata la compañía que, junto con algunos aficionados, trabajaba en la Sociedad La Fraternal,

Dice *La Lucha* del 28:

«El pequeño siniestro ocurrido el Mártes último en la fábrica de hilados de los señores Planas, fué indemnizado á las 24 horas por la Compañía de Seguros contra incendios *La Catalana*.

«Semejante conducta basta á hacer el elogio de la actividad de dicha compañía aseguradora, y en especial del representante de la misma en esta provincia señor Cumané.»

Nosotros, á nuestra vez, consignamos tambien el hecho por lo que honra á dicho Sr. Cumané y á la Compañía que representa.

Con fecha 2 del corriente mes se ha espedido una R. O. declarando las distinciones y recompensas que han de concederse á los alumnos matriculados en el Real Jardín botánico que, mediante exámen, hayan mostrado mas conocimientos en agricultura.

Sentimos vivamente que el poco espacio de que disponemos, nos impida publicarlo íntegro, para que vieran nuestros agricultores una sábia medida mas en pró de su arte.

Correspondencia.

Sr. Director de la *Revista Olotente*.
Barcelona 27 Setiembre.

Muy Sr. mio: El movimiento mas que regular que se nota en esta Capital indica ya por si solo que estamos en plenas fiestas de Ntra. Señora de la Merced.

La Rambla, calles y tiendas van disfrazadas de gala; las fondas están completamente llenas, y los forasteros toman revancha de los que poco há tenían tal carácter, veraneando en las pintorescas poblaciones de la

montaña, y en sus frescos valles. Juntos campean con los usuales trajes de estos ciudadanos la hermosa mantilla blanca, y la morada *barretina* del Llobregat.

Hemos visto deslizarse el llamado *pasa-calle* precediendo al Municipio una porcion de faroles, entre los cuales nos han llamado la atencion los de los tres distritos primeros parecidos á birretes con para-rayos, y el del barrio de Hostafranchs en figura de mariposa.

Por 8 reales éntrase en un grandioso salon donde pueden visitarse *girafas* con el cuello mas largo que un dia sin pan, *osos* mas crecidos que el que lo hace á la vecinita de enfrente, y *tigres* mas rabiosos que avaro sin dinero, y *leones* que rugian como un dia de tempestad, y *jabalies*, y *montas*, y *e'fantas*, y....
Mr. Bidel.

Llaman la atencion las iluminaciones de la Rambla, la de la calle de la Platería, y la Plaza Real iluminada por la luz eléctrica.

En la calle de Poniente vi-

mos una exclamacion de un hombre de *barretina*, que nos pareció muy acertada. ¡¡ Como; (decia), aquí entre el boj crecen las flores !!: y era verdad; entre aquellas hojas habíanse colocado sendas flores de papel blancas y amarillas.....

Y para concluir, (puesto que los periódicos de esta capital han hablado ya de todo) solo añadiremos que las carreras de velocipedos, los bailes los toros las funciones acrobáticas etc. etc. todo ha estado en lo general á la altura de Barcelona, si bien algo mas hubiéramos deseado de los fuegos artificiales.

Finalmente hemos visto con gusto que de esa villa haya venido una Comision á honrar la memoria de su patricio el insigne abogado, Fontanella, sintiendo empero, no haya tomado parte alguno de sus individuos en aquel Certámen literario conforme esperábamos con placer los Barceloneses.

El corresposal.

SECCION DE ANUNCIOS.

IMPRESA Y LIBRERÍA

DE

JUAN BONET,

CALLE MAYOR, 3. OLOT.

En este establecimiento se imprimen toda clase de trabajos tipográficos, como son: Obras, Carteles, Facturas, Estados, Papeletas, Anuncios, Recibos, Etiquetas, Targetas de Visita, Timbres para cartas y oficios, etc., etc.

Tambien se encarga de toda clase de Rayados para Libros, Facturas, Estados, etc. como igualmente de la encuadernacion de Libros.

Finalmente admite suscripciones á todas las publicaciones, asi nacionales, como extranjeras.

Todo á precios módicos.

PARA-RAYOS.

Su construccion y colocacion por el antiguo y acreditado D. Pablo Tomasino: talleres y depósito calle del Conde del Asalto, núm. 47, Barcelona, donde debe dirigirse la correspondencia.

En el circuito del llano

de Olot, hay dos, cuatro ó seis cuarteras de tierra cultiva que se cederán en arrendamiento á algun parcero que sea de buenas circunstancias. Informarán en la Imprenta de esta Revista.

PISOS PARA ALQUILAR CON MUEBLES Ó SIN ELLOS.

Darán razon en el Ferial N.º 41. 6

**Farmaa de P. Llorens,
plaza de Alfonso XII
(Mayor) Olot.**

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA

Este medicamento á cuya poderosa virtud depurativa se confió tantas veces la curacion de impertinentes dolencias, es indispensable que sea en su composicion lo que en realidad debe ser y como esta seguridad no puede tenerse de las diversas composiciones que vienen del extranjero con este nombre, ofrecemos hoy elaborado con la mayor exactitud y pureza en nuestro laboratorio.

Nota:—á cada botella acompaña la instruccion correspondiente.

ELIXIR ODONTÁLGICO.

Mediante el uso de este Elixir se conserva la boca en el mejor estado de limpieza destruye el *xarro*; calma con prontitud el dolor de muelas; y deja una agradable frescura al paladar. 1 botella 2 rs.

Se espande en la botica de Pedro Llorens. Plaza mayor núm. 11, Olot.

Obras de 1.ª enseñaz a de D. F. Ferrusola y D. M. Pujolar.

COMPENDIO DE HISTORIA SAGRADA.— *Tercera edicion*, aprobada por la Autoridad eclesiástica.

ELEMENTOS DE GRAMATICA CASTELLANA.— *Quinta edicion* corregida, y notablemente aumentada en lo que respecta á los verbos irregulares, los defectivos, impersonales, etc.

PRINCIPIOS DE ARITMETICA TEÓRICO-PRACTICA.

Todos estos libros, escritos sobre el terreno de la práctica bajo un plan nuevo eminentemente metódico, están divididos en ocho secciones conforme al sistema ordinariamente seguido en las escuelas primarias.

Véndese en esta librería al precio de 30 cuartos ejemplar la Historia y á peseta la Gramática y la Aritmética.

CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Se vende en la Imprenta deste periódico al precio de DOS CUARTOS.